



Los negociadores del PSOE y Ciudadanos, ayer en el Congreso. Desde la izquierda, en el sentido de las agujas del reloj: Jordi Sevilla, Meritxell Batet, Antonio Hernando, Rodolfo Ares, María Luisa Carcedo, José Enrique Serrano, Francisco de la Torre, Miguel Gutiérrez, José Manuel Villegas, Juan Carlos Girauta, Marta Martín y Toni Roldán. / BERNARDO PÉREZ

Rivera se resiste a entrar en un Gobierno del PSOE

Ciudadanos afirma que, aunque llegue a un pacto con Sánchez, no participará en una coalición con los socialistas

ANABEL DÍEZ / JUAN JOSÉ MATEO
Madrid

Los equipos negociadores del PSOE y Ciudadanos se dieron ayer un plazo de una semana para tratar de llegar a un acuerdo de legislatura. Las políticas fiscal, laboral y económica siguen siendo el principal escollo para un pacto, pero aunque este llegara a sellarse, el partido de Albert Rivera no entraría a formar parte del Gobierno de Pedro Sánchez. De momento, los 40 diputados de la formación ni

siquiera apoyarían con sus votos la investidura del líder socialista, sino que se abstendrían. “Estamos trabajando para tener un acuerdo total que a día de

OPINIÓN

Siempre con la libertad

Mariano Rajoy

PÁGINA 11

EL ESTADO DE ÁNIMO DEL PAÍS (IV)

Las cosas del querer

Fernando Savater

PÁGINA 13

hoy no se tiene”, explicó el vicesecretario general de Ciudadanos, José Manuel Villegas, tras finalizar la reunión con los responsables de la negociación del PSOE. “La postura del partido respecto a la votación es que votaremos en contra o nos abstendremos. Eso no se ha modificado. Nuestra postura al día de hoy no ha cambiado tampoco en cuanto a la entrada en el Gobierno. Sigue siendo la que teníamos, igual que en cuanto a la votación”, afirmó. PÁGINA 15

INTERROGATORIO A UN ADJUDICATARIO

“¿Financió usted irregularmente al PP de Madrid?”

El juez sospecha que el Canal de Isabel II sirvió para alimentar la caja b del partido

JAVIER CASQUEIRO, **Madrid**

El juez de la Audiencia Nacional Eloy Velasco interrogó el pasado lunes de manera pormenorizada a David Colomer, directivo de la empresa Arena Media, que firmó un gran contrato publicitario por 5,5 millones de euros en 2014 con el Canal de Isabel II. El magistrado busca en las adjudicaciones de este organismo público del Gobierno de Madrid pruebas de la financiación irregular del PP regional. “¿Financió usted irregularmente al PP de Madrid? ¿Le presionaron a cambio de darle el contrato? ¿Le forzaron para que contratara a alguien del partido o familiar en su empresa?”. Estas son algunas de las cuestiones que, según fuentes cercanas a la investigación, formuló el juez a Colomer, citado como testigo, para conocer los pormenores de la concesión de su contrato y sus conexiones y relación con los populares madrileños. Colomer, según las citadas fuentes, respondió negativamente.

Las preguntas del juez son muy similares a las que formuló en su momento a Salvador Victoria, consejero madrileño de Presidencia entre 2012 y 2015, responsable durante ese periodo del Canal y uno de los imputados por el caso Púnica. El magistrado y el fiscal cuestionaron entonces la dependencia orgánica de los gerentes del PP regional del nacional y la capacidad de contratación de las dos organizaciones. “¿Le pidió Victoria algo para el PP? ¿Le reclamó financiación para el partido? ¿Hubo trato de favor?”, son otras de las preguntas del juez y la fisca-

lía a las que tuvo que responder Colomer.

El Canal es la mayor empresa pública de la comunidad y está valorada en 2.200 millones de euros. En 2014, registró un beneficio de 224 millones. PÁGINA 19

Bankia devolverá todo el dinero a los pequeños accionistas

IGNACIO FARIZA, **Madrid**
Bankia devolverá el dinero a más de 200.000 pequeños inversores que compraron acciones en la salida a Bolsa de la entidad, en julio de 2011. El banco nacionalizado esquivó así la vía judicial y devolverá íntegramente el capital perdido con un 1% de interés anual.

Con ello trata de evitar la avalancha de procesos, cuyo coste potencial ascendía, según sus cifras, a 800 millones de euros, entre costas judiciales e intereses, después de que el Tribunal Supremo diera la razón a dos particulares por “inexactitudes” en el folleto de salida a Bolsa. La provisión, de 1.840 millones, resulta “suficiente” para satisfacer todas las devoluciones, según la entidad. La medida no se extiende a los grandes inversores. PÁGINA 37

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

ADEMÁS

La deuda, al borde del 100% del PIB

La deuda pública española creció en 2015 al filo del 100% del PIB. Durante el mandato de Rajoy ha aumentado 326.000 millones de euros. P38



El juez absuelve a los ‘ocho de Airbus’

P39

El gigante tecnológico se niega a desbloquear el iPhone del asesino de San Bernardino

Apple contra el FBI

ROSA J. CANO, **San Francisco**
Apple abrió ayer un pulso con la justicia y el Gobierno de EE UU al anunciar que no desbloqueará el iPhone usado por uno de los autores del tiroteo de San Bernardino, en diciembre de 2015, en el que murieron 14 personas. El gigante tecnológico desobedece así el fallo de una juez federal que orde-

nó el martes que ayudase al FBI a acceder al móvil. “Nos oponemos a esa orden, que tiene implicaciones más allá del caso legal en cuestión”, escribió Tim Cook, consejero delegado de Apple, quien sostiene que aceptar la petición del FBI supondría un paso sin precedentes que amenazaría la seguridad de sus clientes. PÁGINA 4

